



Die Schwester von Hartmut ist: Ortrun.

Dreissigstes Abenteuer.

Wie sie Boten zu Hilde sandten und wie sie
empfangen wurden.

In Freuden fuhr so heimwärts
Der Hegalinger Heer,
Doch mancher, der in Frohmut
Gekommen übers Meer,
Hatt' im Normannenlande
Gefunden nur den Tod,
Mehr als dreitausend hatten
Erlitten solche Not.
Leicht schwammen hin die Schiffe,
Die Winde waren gut,
Die Helden mit der Beute
Sie waren frohgemut;
Von unterwegs schon wurden
Eilboten abgesandt,
Die Kunde zu entbieten
Im trauten Heimatland,
Die ritten auf dem Lande
Den Schiffen rasch voraus;
Weiß nicht, wie viele Tage
Sie brauchten bis nach Haus.

Doch niemals gab Frau Hilde
Wohl lieber Botenbrot
Als hier, da sie vernommen
Gerlinds und Ludwigs Tod.
Sie sprach: „Lebt meine Tochter
„Und ihre Mägdelein?
„Gottlob! Jetzt hat Herr Herwig
„Die Herzgeliebte sein!
„Nicht besser konnt's gelingen
„Den Helden kühn und hehr!
„Hei! Hartmut auch und Ortrun
„Kommt zu uns über Meer?
„Das ist mir gute Kunde,
„Mir gottesarmem Weib!
„Ich härmte mir ob jenen
„Viel Jahre Seel' und Leib!
„Dass ich so lang in Thränen
„Und tiefem Leide war,
„Das sollen sie mir büßen
„Allhier nun immerdar!“